

Romawi dan Persia. Tetapi setelah Islam datang dan mempengaruhi kebudayaan Arab, lambat laun bangsa Arab Islam maju dan berhasil meruntuhkan Persia dan Romawi. Semua itu terjadi dengan dakwah nabi Muhammad SAW. Melalui pendidikan, yang terkenal dan pertama adalah pendidikan di rumah sahabat Arqom.

Begitu besar pengaruh pendidikan di dunia ini. tentunya pendidikan tidak berarti hanya melahirkan intelektual yang buta akan kenyataan dan masyarakatnya ketika pendidikan terpisah dari kebudayaan. Kebudayaan adalah harta dan identitas suatu bangsa. Menjadi identitas bangsa di tengah bangsa – bangsa lain di dunia. Dan pendidikan mempunyai fungsi untuk mengembangkannya dan membentuk masyarakat yang berbudaya dan tahu identitas bangsanya. Juga pendidikan sebagai pengembang dalam artian pendidikan dapat meredusir nilai – nilai yang sudah tidak relevan lagi atau melakukan pembaharuan kebudayaan dengan catatan jika itu diperlukan masyarakatnya.

Dewasa ini pergaulan dan interaksi bangsa – bangsa didunia semakin terbuka, dengan era globalisasi. Tentunya saat ini timbul semangat dari berbagai bangsa – bangsa untuk menunjukkan identitas kebangsaannya. Pergulatan budaya di era global tak terelakan, oleh karena itu akan ada budaya bangsa yang dominan dan bahkan akan ada bangsa yang kehilangan identitasnya melalui hegemoni budaya oleh Negara yang dominan. Indonesia sebagai warga dunia tak dapat terelakan oleh adanya globalisasi ini.

Sebagai bangsa yang besar Indonesia dengan identitasnya seperti bertaruh dipapan catur internasional, identitas kebangsaan akan dipertaruhkan dalam arus globalisasi. Tentunya hal ini menjadi kesadaran bersama tentang pentingnya identitas bangsa yang besar. Jika kita amati lebih dalam dengan perkembangan pendidikan dan kebudayaan kita akhir – akhir ini, kita akan menemukan begitu banyak budaya asing yang masuk di negeri ini. Hal ini tentu dapat menjadi pedang bermata dua ketika kita gagal memfilter budaya – budaya impor tersebut. Atau bahkan kita akan kehilangan identitas kita sebagai bangsa Indonesia.

Indonesia adalah kaya budaya, budaya dengan perbedaan yang besar yang memiliki berjuta suku ras dan etnis maka bangsa ini harus saling mengenal dalam artian yang lebih mendalam harus saling mengerti perbedaan, menghargai dengan kesetaraan seperti yang diterangkan dalam Al-Quran surat Al-Hujarat 13:

“Hai manusia sesungguhnya Kami menciptakan kamu dari seorang laki-laki dan seorang perempuan dan menjadikan kamu berbangsa – bangsa dan bersuku – suku supaya kamu saling mengenal. Sesungguhnya orang yang paling mulia diantara disisi Allah adalah orang yang paling bertaqwa diantara kamu. Sesungguhnya Allah Maha Mengetahui lagi Maha Mengenal.”

Bangsa Indonesia adalah bangsa yang besar dengan etnis dan ras juga suku yang bermacam – macam. Inilah kekayaan budaya Indonesia, ditengah arus globalisasi yang begitu besar. Namun ini bukan berarti tanpa

kurikulum tahun 2006 paling lama sampai pada tahun pelajaran 2019/2020.

Penundaan kurikulum yang terkesan mendadak dan tidak merata saat kurikulum sebelumnya belum diterapkan secara maksimal hanya akan menjadikan peserta didik sebagai kelinci percobaan. Menurut penulis bahwa kurikulum secara ideal memang harus ditinjau setiap rentan waktu 4 – 5 tahun. Dan pergantian harus dilakukan secara bijak.

Latar belakang pemikiran penulis ini karena memandang bahwa pendidikan adalah sesuatu yang penting yang terintegasi dengan ilmu pengetahuan yang terus berubah. Ilmu selaaalu berubah secara dinamis mengikuti perkembangan zaman dan teknologi informasi. Demikian jugsan dengan budaya. Sehingga muncul hipotesis bahwa perkembangan pendidikan akan semakin pesat dan tinggi, bila kebudayaan berkembang pesat. Demikian juga sebaliknya, kebudayaan akan semakin berkembang secara variatif bila pendidikan berkembang secara variatif pula.

Menurut sejarah kehidupan manusia, kemajuan bergerak dari satu kutub yang sederhana ke kutub baru yang lebih maju. Pengalaman kehidupan manusia selalu bergerak dan maju, tidak berhenti, seperti yang dikatakan Lewis Henry Morgan dan Edward Brunnet Taylor, bahwa “... *conceived evolution projected primitive characteristic back in time and space, these were assumed to be the “base” of social evolution... Morgan’s schem started with “savages, (who) advancing by slow, almost imperceptible steps, attained the higher to civilization”*”. Sementara itu

Sementara itu dalam tingkat satuan pendidikan, sekolah menjadi ujung tombak penyelenggaraan pendidikan multikultural yang dirasa harus segera di implementasikan. Dan SMP Tumbuh-Inklusif dan Multikultural Yogyakarta adalah sekolah yang mengusung pendidikan multikultural. Hal ini sangat menarik bagi peneliti, untuk mengetahui bagaimana manajemen pendidikan yang berbasis multikultural yang dikembangkan di SMP Tumbuh-Inklusi dan Multikultural. Oleh karena itu peneliti mengajukan judul, “**Manajemen Pendidikan Multikultural (Studi Implementatif Manajemen Pendidikan Multikultural di SMP Tumbuh Yogyakarta)**”.

B. Rumusan masalah

Dari uraian latar belakang di atas dapat disimpulkan rumusan masalahnya adalah Bagaimana implementasi manajemen pendidikan multikultural di SMP Tumbuh-Inklusi dan Multikultural di Yogyakarta? Dengan rincian dan batasan masalah:

1. Bagaimana *Leading* (kepemimpinan) kepala sekolah dalam manajemen pendidikan multikultural?
2. Bagaimana *Planning* (perencanaan) dalam implementasi manajemen pendidikan multikultural?
3. Bagaimana *Actuating* (aktualisasi) perencanaan dari manajemen pendidikan multikultural?
4. Bagaimana *Evaluating* (evaluasi) dari manajemen pendidikan multikultural?

